

Auszug aus **Wurzelwerk** bei **Context XXI**

(<http://contextxxi.org/brief-der-herausgeber-16569.html>)

erstellt am: 20. September 2024

Datum dieses Beitrags: November 1981

Brief der Herausgeber

n ROBERT WENINGER

Im März 1980 bildete sich auf Grund diverser Mißstände über dem Grundwasser der Mitterndorfer Senke ein Proponentenkomitee für die „Wiener Neustädter Initiative“. Zielsetzung war das Aufzeigen dieser Probleme, die Weckung eines im Argen liegenden öffentlichen Bewußtseins, die Entwicklung von Alternativen und vieles mehr. Wer die Entwicklung der WNI verfolgt hat, weiß, wie sehr ich mich um eine Realisierung dieser Ziele bemüht habe.

Unterstützt von WNN-Chefredakteur Sameck und einer wachsenden Zahl von umweltbewußten Bürgern wuchs die Initiative zur Bewegung.

Wurzelwerk No. 1 dokumentiert die Ereignisse in den wesentlichsten Phasen, ohne Anspruch auf Vollständigkeit zu erheben.

Seit mehr als einem Jahr bin ich neben meiner allgemeinen publizistischen Tätigkeit auch Obmann der Bewegung, seit einem halben Jahr ex-

istieren drei Arbeitskreise, einer davon ist diese Zeitung. Viel Engagement, viel Verzicht. Wenig Dank, wenig Entgegenkommen von „oben“. Viel Kritik, vornehmlich in den letzten Monaten, seit den Ereignissen rund um die Berger-Grube, seit die Stadtgemeinde ihr Umwelt-Bewußtsein entdeckte.

Die Wurzeln unserer Umwelt-Krise liegen breitgefächert und sicher nicht nur bei den Kommunalpolitikern. Ihr Verhalten war aber das selbtherrlichste, abgehobenste, und ich hatte mit vielen verschiedenen Stellen, Coleurs, Funktionen zu tun.

Unser erstmals erscheinender Comic-Strip mag ein wenig illustrieren, was ich meine. In Zukunft möchte ich mich jedenfalls vorwiegend der Arbeit am Wurzelwerk widmen, aber auch auf anderen journalistischen Ebenen der ökologischen Sache dienen.

Viel von dem, was wir vor mehr als eineinhalb Jahren aufgezeigt haben, ist bis heute nicht geklärt worden. Manche Leute können es sich eben

richten. Richten wollen wir nicht, aber es fällt leicht, im südlichen Wiener Becken von einer verfehlten Umwelt-Politik zu sprechen. Näheres dazu im Dossier bzw. im „Aktuellen Interview“. Neu in dieser Ausgabe ist auch die Musik-Seite und manches andere. Für weitere Anregungen sind wir dankbar. Die Zeitung als Produkt möglichst vieler verschiedener Vorstellungen unter einem gemeinsamen Aspekt: das wäre unsere Vorstellung. Als Gemeinschaftseigentum! Für diesbezügliche Dispute stenen dem interessierten Leser unsere Redaktions-sitzungen offen. Wir wollen an der Basis bleiben. Politik?

Robert Weninger: Robert Weninger war von 1981 bis 1985 Herausgeber der Zeitschrift „Wurzelwerk“.

Lizenz dieses Beitrags

CC by

Creative Commons - Namensnen-nung